

qu'après tant de souffrances et de sacrifices on accorde enfin la liberté à notre patrie.

Au nom de la Paix et de la Justice, nous demandons qu'on nous arrache à la domination autrichienne.

Au nom de la civilisation, nous exigeons que les puissances signataires du Congrès de Berlin corrigent la faute qu'elles y ont commise et qu'elles changent l'article 25 du Traité de Berlin.

Nous faisons appel à l'équité universelle pour obtenir que l'Autriche-Hongrie rende compte de sa gestion matérielle en Bosnie-Herzégovine et se justifie en une Commission européenne des méfaits qu'elle y a commis.

*Nous nous sentons assez forts pour nous gouverner nous-mêmes d'après les principes démocratiques des États modernes, et pour être les propres maîtres de nos destinées.* Si l'Europe et le monde civilisé ne prêtaient pas leur attention à nos justes revendications et permettaient à l'Autriche-Hongrie de réaliser l'annexion de la Bosnie-Herzégovine, ce serait entre les deux pays une lutte inévitable se poursuivant jusqu'à extermination.

*On ne saura établir une paix durable tant que l'Autriche-Hongrie gouvernera la Bosnie-Herzégovine.*